



National  
Farm Worker  
MINISTRY

## Problemas de los Campesinos: Cronología de la Agricultura

**11600:** Los sirvientes contratados de Europa llegaron a Virginia como mano de obra para trabajar la tierra. Los primeros esclavos africanos llegaron a Virginia en 1619. Entre 1620-1866, casi 600.000 llegaron a lo que hoy en día se considera los Estados Unidos.

**1860-1921:** La Guerra Civil cesó en 1865 y luego comenzó la era de Reconstrucción. En los años siguientes, se crearon los Black Codes (contratos laborales anuales) con la intención de limitar los derechos de la gente de color. Las leyes requerían permisos para que ellos pudieran trabajar en otros sectores, les prohibía cultivar sus propias cosechas y requerían que ellos tuvieran permisos para viajar.

A principios de la década de 1870, la aparcería y la agricultura por contrato dominaban el sur para sembrar algodón. Los arrendatarios alquilaban tierra de los propietarios, tenían sus propias herramientas, semillas, fertilizantes, ganado y se quedaban con todo el dinero que ganaban trabajando la tierra. Por otro lado, los aparceros no podían pagar, o no se les permitía alquilar la tierra así que tenían que usar las herramientas, semillas, etc. de los dueños. Por lo tanto, tenían que darle parte de los frutos o un porcentaje de las ganancias durante la cosecha.

En esos tiempos, la agricultura se convirtió en una gran industria. Los Estados Unidos comenzó a traer a personas asiáticas a medida que los afroamericanos se trasladaban a otras industrias. En 1882, la Ley de Exclusión China prohibió el empleo de trabajadores chinos. Es el primer intento de limitar el número de trabajadores inmigrando a los Estados Unidos.

Durante la Primera Guerra Mundial, la migración a los Estados Unidos de Europa disminuyó y la demanda de trabajadores mexicanos para llenar el vacío aumentó. Los productores presionaron para crear el primer programa de trabajadores invitados, el cual permitió que 70.000 trabajadores mexicanos ingresaran a los EE.UU. El programa terminó en 1921.

**1930s:** La Gran Depresión y el Dust Bowl (un periodo de sequía que destruyó millones de acres de tierras de cultivo) obligó a los campesinos blancos a vender sus fincas y convertirse en trabajadores migrantes que viajaban de finca a finca para cosechar frutos por salarios muy bajos. Más de 500.00 campesinos estadounidenses de origen mexicano fueron deportados u obligados a regresar a México durante la Repatriación Mexicana.

El gobierno de los EE.UU. aprobó una serie de leyes para proteger a los trabajadores, pero a propósito excluyó a los campesinos y a los trabajadores domésticos.

En 1935, la Ley Nacional de Relaciones Laborales (NLRB por sus siglas en inglés), otorgó el derecho a organizarse sin temer represalias, pero de nuevo excluyó a los campesinos y a los trabajadores domésticos. La Ley de Normas Laborales Justas de 1938 (FLS por sus siglas en inglés), creó reglas sobre horas extras y estableció un salario mínimo, y una vez más excluyó a los campesinos y a los trabajadores domésticos.

**1942:** Debido a la escasez de mano de obra durante la Segunda Guerra Mundial, el gobierno de los EE.UU. inició el Programa Bracero en 1942 (bracero se refiere a aquel que trabaja con sus brazos). El programa importó trabajadores temporales de México para trabajar en los campos y ferrocarriles. Se vió como un complemento a los esfuerzos contra los trabajadores indocumentados o programas de deportación. Como no se pudieron regular los salarios y las viviendas, el programa se terminó en 1964 a causa de los abusos hacia los trabajadores.

**1952:** Un programa de visas H2-A y H2-B especial para trabajadores temporales, se convirtió en ley oficial como parte de la Ley de Inmigración y Nacionalidad.

**1960s:** La mano de obra agrícola afroamericana se dispersó en otras industrias en busca de mejores oportunidades, creando una escasez de mano de obra en los campos. En las décadas de los '60 y '70, la mayoría de los campesinos eran latinoamericanos. En la costa oeste del país, los campesinos filipinos y estadounidenses de origen mexicano comenzaron a organizarse juntos a causa de cuestiones laborales.

César Chávez y Dolores Huerta se unieron a los esfuerzos de organizarse de los filipinos, que culminaron en la histórica Delano Grape Strike (huelga de la uva de Delano) de 1965. Se formó el United Farm Workers (el movimiento moderno de campesinos). El movimiento fue dirigido por campesinos y atrajo atención nacional a la lucha de los campesinos y preparó la base para otros sindicatos y organizaciones de campesinos.

**1980-Presente:** Se aprobó el Migrant and Seasonal Agricultural Worker Protection Act of 1983 (la Ley de Protección de Trabajadores Agrícolas Migratorios y de Temporada de 1983), que requiere que los empleadores revelen las expectativas del trabajo y que cumplan con la documentación adecuada en el lugar del trabajo. Sin embargo, esta ley no garantizaba la negociación colectiva ni los derechos de libertad sindical.

En 1986, se aprobó la Ley de Control y Reforma de la Inmigración, la cual le daría la ciudadanía a la población agrícola mexicana. Aunque se aumentó el salario de los campesinos, la situación en los campos cambió muy poco, ya que los que recibieron la ciudadanía, buscaron trabajo en industrias que brindan más seguridad y beneficios. A fines de la década de los '80, hubo un aumento de los contratistas de mano de obra agrícola (FLC por sus siglas en inglés), los cuales buscaban más trabajadores indocumentados. (Instituto de Política Migratoria).

En 1994, se estableció el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA por sus siglas en inglés). Entre 1994 y 2001, una suma altísima de maíz de los EE.UU. hizo que el precio del maíz local en México disminuyera hasta un 70%. Los campesinos mexicanos no podían competir con las importaciones subsidiadas de los EE.UU., así que más de dos millones perdieron sus medios de vida y a causa aumentó la inmigración de México a los EE.UU.

Hoy en día, la mayoría de los campesinos son inmigrantes de América Latina y más del 60% son indocumentados (Southern Poverty Law Center), pero también hay campesinos afroamericanos e inmigrantes de otros países. La industria agrícola afirma que hay una escasez de trabajadores, pero los defensores de los campesinos piensan que si los salarios y las condiciones de trabajo mejoraran, no hubiese una escasez.

Aprenda más sobre los problemas que afectan a los campesinos en [nfwm.org](http://nfwm.org).